

InfoCP 129



boletín informativo de la comisión permanente de la iee

diciembre 2023 – febrero 2024

La Comisión Permanente de la IEE celebró su sesión 355, de forma presencial, los días 27-29 de noviembre, en Rubí



m

ENSAJE DE NAVIDAD

En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y el Verbo era Dios. Este era en el principio con Dios. Todas las cosas por él fueron hechas, y sin él nada de lo que ha sido hecho, fue hecho. En él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres. La luz en las tinieblas resplandece, y las tinieblas no prevalecieron contra ella (Evangelio de Juan 1, 1-5).

En el Evangelio de Juan, tampoco en Marcos, la Navidad no tiene pastores ni magos de oriente, la portada de este Evangelio no es un portal en Belén, sino **una Palabra, o Verbo, hecho carne, hecho persona.**

Como nuestro actual vicepresidente, el pastor Israel Flores, nos recordaba en el reciente Sínodo de nuestra Iglesia, estamos ante un tiempo de una “cultura autófaga”, que se consume a sí misma, y así se **convierte en una cultura de muerte y de negación de lo humano.** Sumada esta actitud a la mentira y la inversión de valores, la urgencia de una Palabra que diga la verdad, que sea verdad y que genere verdad es lo mejor que podemos celebrar del anuncio de la Navidad. **Esa Palabra, esa Verdad, esa Luz ha venido a nosotros en Jesús.**

La pérdida de palabra, de mantener la palabra dada, se hace especialmente importante en la negación o tergi-

versación de los pactos de protección internacional de asilo y refugio o en la terrible acumulación de víctimas civiles en los conflictos bélicos. Y no es menos flagrante en la ausencia de un trabajo y compromiso profundo con la pérdida de cohesión social en nuestra sociedad. La igualdad y la justicia, la paz y la equidad se ven profundamente comprometidas ante el “sálvese quien pueda” como estilo de vida, que **deshumaniza y pervierte las relaciones** entre las personas y los pueblos.

Dietrich Bonhoeffer escribía un poema “*Voces nocturnas*” en el campo de concentración de Tegel:

*“La culpa! Siento que se levanta un
estremecimiento, un temblor;
un murmullo, una queja;
oigo como se encolerizan los hombres en espíritu;
en el caos confuso de innumerables voces
llega un coro mudo hasta los oídos de Dios;
acosados y perseguidos por hombres
desarmados y acusados,
portadores de cargas insoportables,
somos sin embargo los acusadores.
Denunciamos a quienes nos empujan al pecado,
a quienes permitieron que fuésemos cómplices,
a quienes nos convirtieron en testigos de la injusticia
para despreciar al cómplice.”*

Siento que, guardando las distancias, el estilo de vida de consumidores y espectadores que nos deshumaniza, nos lleva a **silencios cómplices**. De muchas maneras se nos inocula un modo de sentir y vivir egoísta y desalmado ante el que tenemos que reivindicar una Palabra de Verdad, una apuesta honesta y acogedora por el dolor y sufrimiento de las víctimas, **una apuesta por la Vida y reivindicar la Luz que resplandece sobre las tinieblas**. Esto, como dice Juan en su Evangelio, es la encarnación, esto es la Navidad. Creer y comprometernos con todo lo que Dios quiere para el bien de la humanidad y la plenitud de vida para cada ser humano, es Navidad. Dejar a un lado los discursos catastrofistas y del odio, y saber ver con más claridad los **compromisos solidarios y a favor de la vida humana** que el

ruido de todo lo que justifica como inevitable el desprecio y la deshumanización de las personas, es Navidad. Bonhoeffer termina el poema con estas palabras:

*“Extendido sobre mi catre,
con la mirada absorta en la pared gris.
Afuera una mañana de estío que aún no es nuestra,
invade la campiña con su resplandor.
Hermano, hasta que al final de la larga noche
amanezca nuestro día,
“Resistamos!”*

Celebrar la Navidad como anuncio de paz y buena voluntad, vivido y comprometido es resistir.

Comisión Permanente IEE, 2023

ENCUENTRO DE LA COMISIÓN PERMANENTE Y LA EEC

La CP tiene por delante dos años para abordar, poner en marcha y dar respuesta a todas las propuestas, recomendaciones y acuerdos encomendados por el Sínodo.

La responsabilidad es importante y la CP tiene la convicción de que la cercanía, la escucha, el apoyo y la solidaridad con todos y cada uno de los Presbiterios, es imprescindible. En esta línea, **continuará manteniendo los encuentros con los Consejos y Mesas Prebiterales** ubicadas en los lugares en los que se convoquen las sesiones de CP.

Esta vez, la CP se reunió con David Casal, tesorero de la EEC. Jonathan Navarro, presidente, no pudo asistir por motivos de salud. Como era de esperar, **el encuentro se desarrolló en un ambiente fraternal y acogedor**. Se puso en valor las soluciones aportadas para resolver dificultades anteriores, se informó de nuevas propuestas para afrontar problemas con algunos de los inmuebles que es urgente arreglar. Asimismo, se comentaron otros temas como el económico, el pastoral, los jóvenes, la Obra Social y la implementación del Plan Estratégico.

La CP reconoció **el trabajo y la solidaridad que este Presbiterio** está desarrollando a lo largo de los años, especialmente en los momentos difíciles, y les ratificó su colaboración y apoyo en los proyectos de futuro y nuevos desafíos que les esperan.

“Pon en manos del Señor todas tus obras, y tus proyectos se cumplirán” (Proverbios 16:3).

DIACONÍA ESPAÑA: CANAL ÉTICO

Diaconía España es una entidad de origen protestante dedicada a la acción social.

Desde sus inicios, la Iglesia Evangélica Española (IEE), ha estado estrechamente vinculada, **motivando e impulsando su constitución en 1997**, siendo su primer presidente el pastor de la IEE, Luis Ruiz Poveda y, compartiendo distintos proyectos solidarios a lo largo de estos años.

Etimológicamente, la palabra Diaconía proviene del término griego “diakonos”, que significa “servir”. Y esa es la principal motivación, **“servir al prójimo”**. Diaconía trabaja con las **personas más vulnerables**, para facilitar su integración social, su desarrollo personal, laboral y familiar, la mejora de sus condiciones de vida y la restitución de sus derechos.

Los miembros de Diaconía España son las iglesias evangélicas y las entidades sociales vinculadas, organizaciones que apoyan el desarrollo de los diferentes programas de acción social: Protección Internacional, Migraciones, Lucha contra la trata, Urgencia social y Voluntariado.

Diaconía ha ido cosechando la confianza de **las instituciones privadas y estatales que respaldan los proyectos** desarrollados, y está considerada como una organización social de referencia que cuenta con un equipo de profesionales y voluntarios, capaz de dar respuesta a las necesidades de las personas más desfavorecidas, en definitiva, el objetivo es mejorar la vida de las personas.

En cumplimiento de la Ley 2/2023, de 20 de febrero, que establece que todas las empresas con más de 50 empleados deben contar con un canal de denuncias para que



los trabajadores puedan informar de cualquier infracción normativa o conducta corrupta que hayan detectado en el seno de la organización, **Diaconía ha creado un Canal Ético** a través del cual se podrán comunicar: sospechas razonables, infracciones reales o potenciales, que se hayan

producido o que sea probable que se produzcan en el seno de la entidad, tanto por parte de los órganos rectores, voluntariado, becarios y terceros relacionados con la entidad, con el fin de que **sea la propia organización quien pueda identificar, corregir y prevenir problemas internos**, así como, asegurar un ambiente de confianza entre todos los integrantes de la organización.

En sesión extraordinaria de la Comisión Ejecutiva reunida el 22 de noviembre, se **nombró a Dámaris Ruiz de Miguel**, secretaria 2ª de la CP de la IEE, responsable del Canal Ético de Diaconía España.

La transparencia, la armonía, la convivencia y el “bien hacer”, serán los signos de identidad, de testimonio y de servicio en medio de esta sociedad crispada, injusta y desigual.

OFRENDA DE NAVIDAD

La Ofrenda de Navidad de la IEE este año irá destinada al proyecto de ACT-Alliance (Acción Conjunta de las Iglesias) que se desarrollará durante dos años en Palestina, la Franja de Gaza, Cisjordania y Jerusalén.

ACT, junto a sus colaboradores en la zona, el Departamento de Servicio a los Refugiados Palestinos (DSPR), la Iglesia Evangélica Luterana en Jordania y Tierra Santa (ELCJHL), la Federación Luterana Mundial/Hospital Augusta Victoria (FLM/AVH) y Swiss Church Aid (HEKS-EPER), han desarrollado un **proyecto de ayuda a las víctimas del conflicto bélico** de la zona, con especial atención a las mujeres, la infancia y las personas vulnerables.

Las zonas del territorio donde se trabajará directamente son el Hospital Al-Ahli, las Iglesias latinas y ortodoxas en Gaza y la ciudad de Ma'an en Jordania, donde están los campos de refugiados palestinos.

A día de hoy los bombardeos han **destruido más de 20.000 viviendas**, además de hospitales y de centros de salud; la falta de energía en la zona ha obligado a **cerrar cinco plantas de tratamiento de aguas** y la violencia en la zona sigue una escalada exponencial, a los ya 1,4 millones de desplazados, está previsto un **movimiento humano de mayores dimensiones**, que no se podrá asumir sin la ayuda internacional.

Por eso el proyecto de ACT y sus colaboradores, que necesita una financiación de 5.237.649 dólares, se centrará en proporcionar **material de higiene y salud pública, ayuda psicológica, artículos para refugio y hogar, y sustento**.

El trabajo en la zona, que ya se ha iniciado, viene respaldado por las iglesias cristianas y por la trayectoria impecable de ACT-Alliance, abalada por el Consejo Mundial de Iglesias.

LA ASAMBLEA GENERAL COMISIÓN DE LAS IGLESIAS PARA LAS MIGRACIONES (CCME)

¡Juntos podemos hacerlo mejor! Construyamos el asilo y la migración en Europa sobre la solidaridad, y no sobre los discursos de odio.

“Porque ésta leve tribulación momentánea produce en nosotros un cada vez más excelente y eterno peso de gloria” (2ª Corintios 4,17).

La Asamblea de la CCME reunida en Roma los días 7 y 8 de noviembre 2023 aprobó un **nuevo programa de trabajo** para el periodo entre Asambleas. La expresión de la preocupación por el trato que están recibiendo **los movimientos migratorios en Europa** se concentra en las evoluciones que presentan las situaciones en Reino Unido y la necesidad de conclusiones justas del Pacto Europeo sobre Migración y Asilo que necesitan del desarrollo de

un verdadero sistema común de asilo con los estándares de la protección internacional que hemos suscrito. Trabajamos en las relaciones con la Conferencia de Iglesias de Toda África, que tuvo sus representantes y con el Consejo Mundial de Iglesias **para poner en común interrogantes y búsqueda de soluciones**. También valoramos que el trabajo sobre migraciones debe seguir estando muy atento a los discursos del odio y a todas las formas de segregación a las que se enfrenta la sociedad civil en Europa.



CALENDARIO DE LA COMISIÓN PERMANENTE

2024		
CP 356	1-3/2	Madrid
Conferencia Presbiterios	23-24/2	Los Rubios
CP 357	18-20/4	Málaga
CP 358	4-6/7	Bilbao
CP 359	5-7/9	Madrid
CP 360	21-23/11	Rubí

Próximos eventos		
DICIEMBRE		
• Eurodiaconia		On-line
• Junta Diaconia		Madrid
• Memoria Anual ICR		Madrid
• Sociedad Bíblica		Madrid
ENERO		
• Conf. “Migraciones”		Roma
• Semana de Oración por la unidad		España



iglesia evangélica española
semper reformanda

iee-protestante.org

La Iglesia Evangélica Española, unión de tradición metodista y presbiteriana, es miembro del CMI, de la Conferencia de Iglesias Europeas, del Consejo Mundial Metodista y de la Comunión Mundial de Iglesias Reformadas.